



ドクター和の

ニッポン

臨終回巻

「あーーー恋がしてーーー!

今年の5月、女優の角替和枝さんが自身のTwitterに吐露した叫び(?)です。これから半年足らずの10月27日、角替さんは自宅で亡くなりました。享年64。死因は原発不明がんと報道されました。

今年の5月、女優の角替和枝さんが自身のTwitterに吐露した叫び(?)です。これから半年足らずの10月27日、角替さんは自宅で亡くなりました。享年64。死因は原発不明がんと報道されました。

長尾和宏(ながお・かずひろ) 医学博士。東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。1995年、兵庫県尼崎市で長尾クリニックを開業。外来診療から在宅医療まで「人を診る」総合診療を目指す。近著「薬のやめどき」「痛くない死に方」はいずれもベストセラー。関西国際大学客員教授。

全体の3~5%が原発不明です。2004年に亡くなつたいかりや長介さんも、死因は「原発不明頸部(けいぶ)リンパ節がん」でした。

がんの素性がよく分からぬまま死に至る人もいますが、解剖などでのちに原発臟器が判明するケースもあります。その統計では肺がんや脾臓(すいぞう)がんが原発巣であることが多い、という報告があります。

もし原発巣を探し当れば治療方針が確定できますが、転移巣が進行するなか、その時間がもつたないので、抗がん剤治療を開始することがあります。しかし、原発不明がんに関しては保険適応を有する抗がん剤が存在しないことがあります。

話題の免疫チェックボイント阻害薬(オプジー・ボなど)の治験が初の保険適応を目指して近く始まるそうです。

2人に1人ががんになる時代と、既にあちこちに転移巣があるのに親元がさっぱり分からなります。それが原発不明となると、既にあちこちに転移巣があるのに親元がさっぱり分からなります。それが原発不明となると、既にあちこちに転移巣があるのに親元がさっぱり分からなります。

宅ケアに関わる時には、メンタル面のケアに重点を置きます。角替さんの先のTwitterなどを見ると、家の皆さんのが和氣あいあい、仲睦まじかった様子が垣間見えます。先の「恋がしてーーー!」も、家族仲が良かつたからこそ咳(つぶや)けたものでしょう。

明るくてぶつとんだ彼女のツイートは、以前より話題になっていました。がんが発覚したと思われる昨年夏頃にはこんな咳きも。

「屈辱記念日! チョーイケメンの医者にケツの穴を見られた!」

順天堂やバーアイケメン医者だけやんけ! 有難や有難や! 常に明るく、前向きな方でし

た。芝居が好きで、家族が好きで、冗談好きで…どんな状況でも人生を楽しむというポリシーを持った強い女優さんだったとお察しします。



人生を楽しむ・強いポリシー

転移巣のほうが先に発見され、いくら検査しても原発巣が分からることを時に経験します。転移巣を形成した後に、原発巣が何らかの理由で小さくなったり、消えてしまったことがあります。現在、がん